

Gobierno crea “grupo de trabajo” para analizar amenaza de Trump de imponer aranceles al cobre

El presidente de Estados Unidos afirmó que los aranceles que pretende establecer a la producción extranjera de chips y semiconductores podría extenderse a productos como el acero, el aluminio y el cobre. El gobierno analizará los flujos comerciales y sus potenciales impactos.

VÍCTOR GUILLOU

—La amenaza del presidente de Estados Unidos, Donald Trump, de establecer aranceles a una variedad de productos extranjeros, incluyendo el cobre, no pasó inadvertida en Chile, ni para el gobierno. Y es que el Ejecutivo conformará un “grupo de trabajo” entre Cancillería y Hacienda, que analizará los potenciales impactos de una potencial medida proteccionista de parte de la primera economía mundial.

Así lo informó el Canciller, Alberto van Klaveren, que dio el anuncio este martes, tras participar de una reunión del comité ejecutivo de la Confederación de la Producción y el Comercio (CPC).

Según planteó el secretario de Estado, se acordó crear “un grupo de trabajo a través de la Subsecretaría de Relaciones Económicas Internacionales (Subrei) en coordinación con el Ministerio de Hacienda”, con el fin de analizar “los principales flujos comerciales de Chile con Estados Unidos y poder evaluar en qué medida estos flujos podrían verse afectados”, consignó Diario Financiero.

El mismo medio recoge declaraciones de la presidenta de la CPC, Susana Jiménez, demostrando la preocupación que existe en el empresariado ante el incremento de las amenazas proteccionistas del nuevo inquilino de la Casa Blanca. “Desde la CPC vemos con preocupación un pronunciamiento al respecto (...) dado que es la mi-

tad de nuestras exportaciones y por lo tanto tendría repercusiones importantes”, dijo Jiménez.

Agregó que “esperamos que esto no se materialice. Sabemos la importancia que tiene el cobre para nuestra economía, para nuestras exportaciones, pero (también) para el mundo entero, porque el proceso de transición energética pasa por la electrificación, lo que requiere de mucho cobre”, planteó.

“Lo vamos a estar viendo con mucha atención. Y por supuesto, si hay algo más concreto viendo qué se puede hacer”, concluyó Jiménez.

El año pasado, el valor de las exportaciones de bienes de Chile totalizó US\$100.163 millones, un crecimiento de 5,9% en relación con el 2023, informó la subsecretaría de Relaciones Económicas Internacionales. Por primera vez, superaron la barrera de los US\$100 mil millones en ventas al exterior.

Las exportaciones chilenas se dirigieron a 193 destinos en el mundo y en términos de valor, China representó el 37,3% de los embarques del país y Estados Unidos se ubicó como el segundo destino de las exportaciones del país, con una participación del 16,1% del total. Entre los principales envíos a la mayor economía del mundo sobresalieron los cátodos de cobre, salmones, servicios, uvas frescas, neumáticos, manufacturas de madera y arándanos frescos, dice el reporte de la Subrei. ●



Alberto van Klaveren, ministro de RR.EE.